

ABSTRAK

Ratna Dewi Komalasari. *Upaya Meningkatkan Aktivitas Belajar Siswa Melalui Model Cooperative Learning tipe Think Talk Write Pada Mata Pelajaran IPS (Penelitian Tindakan Kelas Pokok Bahasan Menghargai Jasa dan Peranan Tokoh dalam Memproklamasikan Kemerdekaan di Kelas V MI Husainiyah Kabupaten Bandung)*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh temuan pada pembelajaran IPS di MI Husainiyah Kabupaten Bandung bahwa kegiatan pembelajaran masih menggunakan metode dan media yang kurang menarik, yaitu masih menggunakan metode ceramah, tanya jawab dan media buku paket saja, sehingga mengakibatkan pasifnya aktivitas peserta didik dalam pembelajaran.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui gambaran proses pembelajaran dan aktivitas belajar siswa sebelum dan setelah penerapan model *cooperative learning* tipe *Think Talk Write* pada mata pelajaran IPS materi menghargai jasa dan peranan tokoh dalam memproklamasikan kemerdekaan di kelas V MI Husainiyah Kabupaten Bandung.

Penelitian ini didasarkan dalam kajian teoritis yang menyatakan bahwa aktivitas yang dapat dilakukan untuk menumbuhkembangkan kemampuan pemahaman konsep dan komunikasi peserta didik adalah dengan penerapan pembelajaran model *cooperative learning* tipe *Think Talk Write* yang dirancang agar siswa mampu mengasah keterampilannya dalam berpikir (*think*), memecahkan masalah dengan cara berdiskusi (*talk*), serta menuangkannya dalam sebuah tulisan (*write*) sehingga model *cooperative learning* tipe *Think Talk Write* dapat meningkatkan aktivitas belajar siswa.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah PTK yang terdiri dari empat tahap secara berulang, yaitu perencanaan, tindakan, observasi dan refleksi. Teknik pengumpulan data dilakukan melalui instrumen lembar observasi aktivitas. Subjek penelitiannya yaitu siswa kelas V MI Husainiyah Kabupaten Bandung dengan jumlah siswa 30 orang, terdiri dari 15 siswa laki-laki dan 15 siswa perempuan.

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa rata-rata persentase aktivitas belajar siswa sebelum penerapan model *cooperative learning* tipe *Think Talk Write* hanya mencapai 36,3% dengan kategori kurang aktif. Proses pembelajaran setelah penerapan model *cooperative learning* tipe *Think Talk Write* aktivitas belajar siswa dan aktivitas guru mengalami peningkatan pada setiap siklusnya. Rata-rata persentase aktivitas siswa pada siklus I adalah 69,5% dengan kategori aktif, sedangkan pada siklus II rata-rata persentase aktivitas siswa adalah 85,6% dengan kategori sangat aktif. Rata-rata aktivitas guru pada siklus I adalah 77,5% dengan kategori aktif, sedangkan pada siklus II rata-rata aktivitas guru adalah 97,5% dengan kategori sangat aktif. Sehingga dapat disimpulkan bahwa model *cooperative learning* tipe *Think Talk Write* dapat meningkatkan aktivitas belajar siswa pada mata pelajaran IPS materi menghargai jasa dan peranan tokoh dalam memproklamasikan kemerdekaan di kelas V MI Husainiyah Kabupaten Bandung.